
第６０２回教育委員会会議録 
 開催日時 令和元年５月９日（木）  午後１時３０分から１５時００分 

開催場所 役場３階 第１委員会室 

出席委員 髙寄十郎、石川治委員、桑谷祐顕、西井裕子、井奥智子 

事務局  学校教育課長 大塚謙一、社会教育課長 大塚久典       

 

１、開会 

  

２、６０１回議事の報告を会議録により行い、承認されました。本会の署名委員と

しては石川委員・西井委員を指名しました。 

 

３、教育長報告 

（１）園小中学校の様子 

  資料に基づき報告しました。 

 

（２）新町政について 

町長に尾﨑吉晴氏、議会議員に竹本繁夫氏がなられました。明日、臨時議会が

開かれまして、町長の初心表明演説並びに、新しい議会の議長さんと、新しい議

員さん方の所属等が決まる予定になっております。 

 

（３）県民交流広場事業総会 

資料に基づき報告しました。 

 

（４）県教育委員会総会・研修会 

5 月 17 日、加西の健康福祉会館、ラヴィ加西であります。石川職務代理者は

11 時からの理事会に出てください。他の委員さん方は午前中、町の民主化の総

会を受けてその後、加西市へ行くことになります。よろしくお願いします。 

 

（５）自然学校視察 

資料に基づき報告しました。 

 

（６）総合教育会議と教育委員会 

資料に基づき報告しました。 

 

（７）参加行事等 

資料に基づき報告しました。 

 

（８）その他 

(１)トライやるウィーク視察 

トライやるウィークが 6 月 3 日から 7 日まで行われます。教育委員会として

も、例年視察に回っておりますので、1 日視察に回りたいと思います。 

6 月 6 日木曜日、午前 9 時に役場に集合、視察に行かせていただきます。そ

れから、自然学校は前にお願いしました 6 月 13 日の木曜日です。 

 

 (２)小学校教科書用採択委員の決定 



来年度から小学校の教科書が変わります。教科書が変わりますのでどの教科

のどれをするかということで、今年は福崎町が当番になっています。どこの町

からも教育委員さんから 1 名ずつ出させてもらっていますが、福崎町はどなた

かお願いできますか。石川委員さんに願いしてもいいですか。それでは採択委

員は石川委員にお願いします。 

 

(３)次回教育委員会 

6 月 13 日、自然学校に視察に行く日ということでよろしくお願いします。 

 

４、報告事項 

〈学校教育課〉 

（１）損害賠償訴訟について 

資料に基づき報告しました（裁判中であり、非公開）。 

 

（２）遠野市との児童交流について 

遠野市と福崎町の児童交流事業についてということで昨年度に引き続いて第 2

回目となります。8 ページの 1 番、交流の対象児童でございますけれども、小学

校 6 年生 15 名ということで昨年度と同様で考えております。引率者は 5 名で、教

育長と校長先生 1 名、男性の教諭が 1 名、女性の教諭 1 名、この方は養護教諭の

先生をお願いする予定にしております。それと学校教育課から 1 名ということで

私が参加させていただく予定となっておりまして、合計 20 名で行かしていただく

予定です。日時が 8 月 26 日の月曜日から 28 日水曜日の 2 泊 3 日で福崎町を午前

8 時に出発予定。伊丹空港からたちまして花巻空港に 11 時 50 分着予定で、帰り

は 28 日水曜日に花巻空港を 16 時 15 分にたって福崎町に 19 時半ごろ着く予定と

なっております。3 番の研修概要につきましては、今後調整をする予定でござい

ますけれども、そこに研修概要に記載の項目を中心に選択をしていきたいと考え

ております。9 ページから 10 ページをお願いいたします。明日開催予定の校長会

におきまして、各学校を通じて募集をお願いする予定にしております、遠野市の

訪問団員募集のお知らせでございます。概要につきましては先ほど申し上げたよ

うな通りとなっておりまして、10 ページ中ほど 5 番、参加費用ということで、児

童を 1人につき 2万円程度、昨年度 2万円ということで同じ額を考えております。

申し込み期限が 5 月 31 日の金曜日まで学校を経由して提出いただきまして、申し

込み締め切り後、昨年度と同様に、公平公正に参加児童を決定したいと考えてお

ります。以上です。 

 

（３）入札結果について 

昨年度計画を策定いたしました。福崎町の学校施設等長寿命化計画に基づく最初

の施設であります福崎小学校の北校舎の実施設計業務委託に係る入札のことでござ

います。昨日、5 月 8 日に入札が実施されまして、株式会社小西建築設計事務所が

税込み価格 854 万 7000 円で落札となっております。今後設計協議に入って参りま

すが、履行期限が今年の 12 月 27 日までとなっておりまして、来年度予算に工事費

を計上するべく、作業を進めたいと思っております。 

 

（４）建設工事等の進捗状況について 

 学校施設空調設備の設置工事でございますが、ゴールデンウィーク期間中も 6 校中 4

校で工事を継続させていただきました。暑くなる前の供用開始を目指して工事は順調



に進んでおります。進捗率は 4 月 30 日現在で 50％でございます。今後は 6 月に停電

を伴う高圧キュービクルの改修工事、キュービクルの改修工事を予定しております。

それにつきましてはまた土曜日、日曜日を中心に各学校と調整して計画を進める予定

にしております。 

 

（５）その他  

a.自然学校の視察について 

先ほどの教育長報告の中にもございましたけれども、６月１３日の木曜日に南但

馬自然学校で実施中の学校への視察をお願いしたいと思います。参加者はこちら

２番に記載しています通り教育委員さんと課長２人と学校教育指導員と社会教育

指導員の２人ということで９名予定させて頂いております。 

 

〈社会教育課〉 

（１）建設工事等の進捗について 

建設工事等の進捗についてです。前回委員会で現地を見ていただきましたが、福

崎町第１グラウンド改修工事の報告が完了しておりませんでした。改めて御報告さ

せていただきます。舗装面積につきまして実測しましたところ、544 平米少なかっ

たため、3 月 5 日に 78 万 840 円を減額する変更契約を行い、最終金額 2924 万 3160

円で工事は 3 月 26 日に予定通り完了しております。 

 

（２）平成３１年度地域文化財総合活用推進事業について 

実施計画で町指定文化財の追儺と桜獅子舞の後継者養成事業と大門屋台保存会他

2 団体が計画されております。用具の修理をあわせまして合計で 209 万 5000 円の交

付を決定内示がありました。申請額は 253 万 9000 円でしたので、今年度は 82.5％

の採択率となっております。4 月 15 日に文化遺産活性化実行委員会を開催し、配分

額を協議し、各保存会の配分額を決定しております。 

 

（３）令和元年度 福崎町ふるさと学習について 

記念館の顧問として御指導いただいております石井正己先生を講師に、中学生、

小学生高学年を対象に学習会を行います。5 月 29 日午後 2 時から 1 時間、西中の体

育館におきまして、福崎小・高岡小の５，６年生と西中学生全員。5 月 30 日午前 10

時 30 分から 1 時間、東中の体育館におきまして田原小・八千種小の５，６年生と、

東中学生全員に柳田國男と兄弟をテーマに学習会をしていただきます。 

 

（４）令和元年度 土曜英語教室について 

平成 26 年度から県の補助金をいただき実施しております。申し込みが低迷してお

りましたので、昨年から対象者を 3 年生からと広げましたところ、申し込み者が大幅

にアップいたしております。5 月 9 日付けで各小学校に募集案内をいたしますので、

応募人数は空白となっております。18 ページの実施予定の通り各校区とも 10 回を計

画しております。以上です。 

 

（５）その他 

福崎町美術展は 5 月 17 日から 19 日の 3 日間エルデホールで開催いたします。 

5 月 11 日に搬入があり、12 日に各部門の審査を行い、各賞の決定をいたします。 

最終日の 19 日は 13 時 30 分からエルデイベントホールで表彰式を行う予定として

おります。人権青少年健全育成研修会は 5 月 18 日土曜日 9 時 30 分から役場大会議



室で開催いたします。 

その次に文化協会事業でございますが、文化協会総会が 5 月 26 日の日曜日に 13

時から生活科学センターで開催されます。14 時からは、エルデメインホールにて「宝

塚歌劇の舞台の魅力～あの舞台に立ちたい～」との演題で、元宝塚男役スター 千

城惠さんの文化講演会があります。 

 

○三木家の五月人形展を視察しました。（１５：１０～１７：１０） 

 

５，閉会 

  

以 上 

 

 

署名委員 石 川 治 

 

署名委員 西 井 裕 子 

 

 


